

Violencia en Colombia cobra la vida de otros líderes



Bogotá, 9 ene (RHC) La violencia contra los líderes sociales y comunitarios continúa en Colombia y se reporta el asesinato del guardia indígena Anuar Rojas en el departamento del Chocó.

La Defensoría del Pueblo exigió el esclarecimiento del hecho y divulgó en un mensaje de twitter: “Siguen asesinando indígenas, mujeres, líderes sociales, jóvenes, y el presidente Iván Duque sigue sin implementar los acuerdos de paz, desmontar el paramilitarismo y aplicar la ruta de protección para líderes sociales”.

Pese a las reiteradas llamadas a la paz durante protestas antigubernamentales, Colombia abrió el año 2020 en un contexto marcado por asesinatos de exguerrilleros, indígenas y líderes sociales.

Por solo citar un ejemplo, la jornada de este jueves comenzó con la noticia sobre el asesinato de tres líderes sociales.

Diferentes voces coinciden en que cientos líderes sociales, indígenas y exguerrilleros fueron ultimados desde la firma en 2016 del Acuerdo de Paz entre el Estado y la exguerrilla FARC-EP, por lo que insisten en la necesidad de su implementación integral en aras de concretar una paz con justicia social, estable y duradera.

En dicho entorno, Carlos Ruiz Massieu, jefe de la Misión de Verificación de la ONU en Colombia, subrayó la víspera que la seguridad es uno de los principales desafíos para la implementación del Acuerdo.

Ruiz Massieu apuntó que “hay preocupación sobre la seguridad de excombatientes, líderes sociales y defensores de derechos humanos, en las comunidades, algunos departamentos como el Cauca, Nariño y Chocó, son de especial preocupación”.

Son preocupaciones compartidas con el gobierno y la sociedad colombiana y temas sobre los que hablamos regularmente con el presidente Iván Duque para ver cómo se puede ir mejorando la situación, añadió.

Asimismo, puntualizó que en los informes del secretario general de la ONU (António Guterres) se numeran algunas de las causas que pudieran ser motivo de esa violencia, entre ellas economías ilícitas, presencia de grupos ilegales armados y falta de oportunidades económicas.

Por ello, se refirió a la necesidad de la implementación integral del Acuerdo al precisar que en el mismo hay diferentes puntos que tratan de lidiar con las mencionadas problemáticas.

Otro de los casos se registró en el municipio de Puerto Guzmán, ubicado en el departamento Putumayo, donde sicarios acribillaron a Carlos Alonso Quintero.

En los límites de los municipios de Puerto Guzmán y Puerto Caycedo, pertenecientes al mismo departamento, fue asesinado Emilio Campaña, reportaron medios locales de prensa.

Mientras, en el departamento Huila fue ultimada Mireya Hernández, atacada por desconocidos cuando llegaba en motocicleta a su vivienda en compañía de su esposo.

Pese a las reiterados llamados a la paz durante protestas antigubernamentales, Colombia abrió el año 2020 en un contexto marcado por asesinatos de exguerrilleros, indígenas y líderes sociales.

Diferentes voces coinciden en que cientos líderes sociales, indígenas y exguerrilleros fueron asesinados desde la firma en 2016 del Acuerdo de Paz entre el Estado y la exguerrilla FARC-EP, por lo que insisten en la necesidad de su implementación integral en aras de concretar una paz con justicia social, estable y duradera.

En dicho entorno, Carlos Ruiz Massieu, jefe de la Misión de Verificación de la ONU en Colombia, subrayó la víspera que la seguridad es uno de los principales desafíos para la implementación del Acuerdo.

Ruiz Massieu apuntó que “hay preocupación sobre la seguridad de excombatientes, líderes sociales y defensores de derechos humanos, en las comunidades, algunos departamentos como el Cauca, Nariño y Chocó, son de especial preocupación”.

Son preocupaciones compartidas con el gobierno y la sociedad colombiana y temas sobre los que hablamos regularmente con el presidente Iván Duque para ver cómo se puede ir mejorando la situación, añadió.

Asimismo, puntualizó que en los informes del secretario general de la ONU (António Guterres) se numeran algunas de las causas que pudieran ser motivo de esa violencia, entre ellas economías ilícitas, presencia de grupos ilegales armados y falta de oportunidades económicas.

Por ello, se refirió a la necesidad de la implementación integral del Acuerdo al precisar que en el mismo hay diferentes puntos que tratan de lidiar con las mencionadas problemáticas.

El Caricom hacia el cumplimiento de los objetivos del milenio
Georgetown (RHC) Las naciones miembros de la Comunidad del Caribe (Caricom) enfrentan el reto de

avanzar en los objetivos de la agenda de desarrollo sostenible 2030, en medio del enfrentamiento al cambio climático y la injerencia extraterritorial.

En 2019, el impacto del huracán Dorian, la intromisión de la Organización de Estados Americanos (OEA) en asuntos de la región y el desarrollo de foros, simposios y conferencias destacaron en el panorama socioeconómico de los países caribeños.

Ante la 74ª Asamblea General de las Naciones Unidas (ONU), varios primeros ministros de Caricom reclamaron respeto al multilateralismo y reafirmaron la lucha de sus pueblos por la supervivencia ante el injusto sistema de desarrollo mundial.

El actual presidente de Caricom y primer ministro de Santa Lucía, Allen Chastanet, destacó en la ONU la necesidad de educar a los jóvenes sobre la importancia de los derechos de propiedad intelectual y llamó a facilitar la llegada a la región de los fondos de adaptación que permitirían construir resiliencia.

“Hemos dicho repetidamente que la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico necesita cambiar la forma en que clasifican a los países en desarrollo, las reglas deben reflejar la urgencia de la situación”, destacó Chastanet.

Igualmente, la primera ministra de Barbados, Mia Amor Mottley, enfatizó el papel de los jóvenes frente al cambio climático y exigió aportar a la preservación del ecosistema en el Caribe.

La temporada ciclónica 2019 fue la tercera más activa de la historia con 18 tormentas, de ellas seis huracanes, dos de los cuales alcanzaron la máxima categoría en la escala Saffir-Simpson: Dorian y Lorenzo.

A inicios de septiembre último, Dorian estuvo de manera estacionaria por casi 48 horas sobre las islas Gran Bahama y Abaco, con lluvias torrenciales y vientos máximos de 295 kilómetros por hora.

En el ámbito político varios debates se sucedieron este año, entre los que destacan la VI Cumbre del Caricom, el foro sobre el Mercado Único y Economía, el simposio de Transformación Regional para el Crecimiento Inclusivo y Sostenible y el encuentro de planificadores agrícolas.

Los representantes de la región analizaron además temas relacionados con la transformación digital, el comercio y el desarrollo económico de las tecnologías de energía marina del Caribe, en busca de un mayor progreso de la comunidad.

Durante esta etapa, San Vicente y las Granadinas pasó a la historia como el Estado más pequeño miembro no permanente del Consejo de Seguridad de la ONU.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/211558-violencia-en-colombia-cobra-la-vida-de-otros-lideres>



Radio Habana Cuba